

中津川ミズベリング検討会からの報告

中津川ミズベリング 水辺で花見
報告書

2019年5月8日 寺井良夫

4月22日から26日にかけて計画しましたが、前半の2日間が晴れ、3日目が曇り、後半の2日間が雨となり、実質3日目までの3日間の実施となりました。

直前の桜の開花予想を踏まえた会期の設定でしたので、シダレザクラは見事に満開の状態でした。看板を5基設置した効果もあり、看板を見てイベントを知った方々が花見に訪れて下さいました。河川敷に設置したテーブル・イスを利用した人数は約120人となりました。

夜は、市役所とテレビ岩手との間にあるシダレザクラ1本をライトアップしました。投光器4基(LED10,000ルーメン1基、100W～300W白熱灯3基)と懐中電灯2個(LED15,000ルーメン)を使い、テレビ岩手から電源を無償提供いただいて、18:30から21:00までの2時間半行いました。1本のシダレザクラ全体をほぼライトアップすることができ、淡いピンク色のシダレザクラがきれいに浮かび上がりました。河川敷のほか中の橋や真下の遊歩道からも見ることができ、多くの方々にライトアップされたシダレザクラを楽しんでいただきました。

ふかくさ前に設置した階段については、安定感も十分に河川敷と道路の間を行き来する方々に便利に使っていただきました。

全体を通して、ほとんど事前告知を行っていないにもかかわらず、多くの方々に利用していただくことができましたし、みなさんには大変好評でした。

今後は、地元の方々の協力のもと、グリーンシーズンを通して、除草、テーブル・イスの設置を継続し、ミズベリングの取り組みを定着させていきたいと考えています。

●事前準備



4/17(水) 石積護岸の除草



4/20(土) 河川敷の除草、資材の搬入

●試験設置 4/20(土)



●イベント1日目 4/22(月)



9:00 設営完了



12:50 利用者5人



13:00
看板に見入る通行人

●イベント 2 日目 4/23(火)



12:30 利用者 9 人

ライトアップ テレビ岩手から電源の提供をいただく

照明器具は、盛岡市、リフホテル、平安商店、SAVE IWATE から借用



●イベント 3 日目 4/24(水)



15:00 利用者約 20 人



14:00~16:00 染物流し



19:00 利用者約 10 人

●イベント 4日目 4/25(木)



●撤収 4/28(日)



設営、利用状況

月日	天気	設営状況		利用者数	染め物流し
		昼	夜		
4/22(月)	晴れ	テーブル 8、イス 26	テーブル 8、イス 26 ライトアップ	約 20 人	
4/23(火)	晴れ	テーブル 8、イス 26	テーブル 8、イス 26 ライトアップ	約 40 人	
4/24(水)	曇り	テーブル 8、イス 26	テーブル 8、イス 26 ライトアップ	約 60 人	染め物流し
4/25(木)	雨	なし	テーブル 1、イス 2 ライトアップ	2 人	
4/26(金)	曇りのち雨	なし	なし	0 人	
計				約 120 人	



50年前を再現 「染め物流し」

盛岡の中津川

盛岡市中心部を流れる中津川で24日、染め物についたのりを洗い落とす「染め物流し」があった。約50年前まで行われていた盛岡の

染め物についたのりを洗い落とす作業が披露された＝盛岡市の中津川

風情を市民や観光客に楽しんでもらおうと、近くの染め物会社が実演した。約3分の間隔で2本のくいを打ってひもを張り、そこに赤や青、緑、黄色に染め上げた長さ約11分の生地をかけて洗い落とした。さながら川面を泳いでいるような生地を見て、アルゼンチンから妻と旅行に訪れた男性(54)が飛び入り参加。「すばらしい体験ができてよかった」と喜んでくれた。天候がよければ26日も午後2時から実演する予定。(成田 認)

20190424 朝日新聞

0	盛岡	30
0	二戸	30
0	一関	30
0	宮古	20
0	大船渡	30

盛岡	宮古
南南西	南南東
南西	南南東
南南東	大船渡
湿度 50%	
波 2.5m	
最高 23度	最低 8度
盛岡 24度	二戸 8度
一関 23度	宮古 8度
宮古 24度	大船渡 10度
大船渡 20度	

あす

盛岡	宮古
南	南東

中津川沿岸では与の字橋

中津川沿岸のシダレザクラが見頃を迎えている＝21日、盛岡市

中の橋の間約150分に5本植えられたシダレザクラが見頃だ。NPO法人「もりおか中津川の会」は、中津川の水辺で花見を楽しんでもらおうと、初めて河川敷にテーブル8卓と、イス26脚を用意した。26日まで午前10～午後9時、自由に使える。午後6時半から午後9時まで1本のシダレザクラをライトアップする。会の寺井良夫理事は「花びらが散り、流れていく様はとても美しい。見逃さないように来てもらいたい」と話す。(井上 啓太、成田 認)

20190425 朝日新聞

中津川ミズベリング

水辺で花見

2019年

4月22日(月)
～26日(金)

桜の開花状況によって変更もあります

ご自由にお花見を
楽しんでください

中津川河川敷

(与の字橋～中の橋 ござ九さん側)



河川敷にテーブル、イス、ごぎを用意していますので、
ご自由にお使いください

(10:00～21:00 数には限りがあります)

これらを持ち込みいただいても構いません

コンロ・食材などをお持ちいただき自由にバーベキュー
をしていただくこともできます

お飲み物は近所のお店でもお求めいただけます



巴染工さんによる染め物流しが行われます

4月24日(水)・26日(金)14:00～15:00

上の橋と与の字橋の間

天候・水量により中止の場合もあります

ライトアップ

シダレザクラをライトアップします

18:30～21:00 (雨天時は中止します)

今後の展開案

令和元年 12 月 10 日(火)18 時～20 時に中津川ミズベリング検討会が開催され、中津川におけるミズベリングの今後の展開案が以下のように出された。

さんさ踊りの会場について

○さんさ当日のサブ会場

- ・さんさ踊りのために皆練習するが、4 日間のうちたった 30 分ほどの出番で終わってしまう。チームに拘らず踊りたい人が集まって、河川敷で一緒に輪踊りできると良い。
- ・富山県の風の盆のように、メイン会場(大通り)以外に辻々でもさんさが見られると良い。

○練習場所

- ・駐車場、公園、歴文前などを練習場所としているが、団体がかち合ってしまう等、苦慮しているという話をきく。河川敷を練習場所に使ってほしい。

○草刈りについて

- ・さんさの練習が始まる 7 月頃に草刈りをして、その後毎日誰かが練習に来れば草は踏み倒され、河川敷を利用できる状態が続く。
- ・今年は草刈りが遅く、さんさ当日は草が伸びていて河川敷に入れない状態だった。

もりおか映画祭 (2020.2 開催予定) について

○映画「影裏(えいり)」について

- ・盛岡に関連した映画「影裏」が公開される。

タイトル	影裏
公開日	令和 2 年 2 月 14 日(金)全国公開
監督	大友啓史 (盛岡市出身)
主演	綾野剛、松田龍平
ロケ地	中津川、ふかくさ前、盛岡市内、雫石
備考	<ul style="list-style-type: none">・原作小説は芥川賞受賞作品・テレビ岩手 50 周年記念の一環として制作・主人公が川釣りをするという設定。

- ・その映画公開の週末に、もりおか映画祭が開催される。実行委員会は盛岡市と映画館で組織されていたはず。

○中津川映画イベントについて

- ・もりおか映画祭に絡めて、中津川で映画イベントを開催する。

もりおか中津川映画祭(仮称)	
日時	2020年2月14日(金)18:00~19:00 (準備開始 昼頃)
場所	<p>中の橋上流左岸河川敷</p>  <p>スクリーン設置場所候補</p> <p>①中の橋高欄から吊り下げ、川と平行に鑑賞する</p> <p>②テレビ岩手前の石積み護岸に吊り下げ、川と垂直に鑑賞する</p>
もりおか映画祭との関連	未定 (協賛イベント or 独立して開催)
準備物 【担当(敬称略)】	
スクリーン	およそ4m×5mのポリエステル製白布【巴染工】
上映機材	プロジェクター、スピーカー【東家】
上映作品	候補作品；「影裏」予告編、大友監督の前作、短編映画、中津川サケ物語動画、盛岡市観光PR動画 等【東家】
電源	【ふかくさ】
テーブル・椅子	プロジェクターを置く分のみ設置【寺井】
焚火	薪を用意。焚火台は市内のアウトドアショップより無償借用【寺井】
飲食物	豚汁など【東家】 その他にも食べ物、飲み物の提供または販売を検討する。
その他	ランタン等アウトドアグッズ、照明器具、楽器演奏など

飛び石について

○中津川への飛び石設置

- ・市役所の駐車場を公園的に利用できれば、川の向こうにござ九さんが見えて景観的に良いと思う。ベンチも設置されている。
- ・サケの遡上がよく見られる箇所に設置して、飛び石から観察できるようにすると良い。
- ・市役所の桜とござ九さんの桜を結んだ辺りに飛び石を設置して渡れるようになると良い。また、河川敷にも桜があれば囲むようになって良い。

○飛び石設置箇所候補

- ・与の字橋上流
- ・浅岸橋
- ・中の橋と毘沙門橋の間